
2022年度『発生工学』第5週アンケートの結果のまとめ 

 

 



 

 
 
  



 

 
  



 
 
【結果の分析】 
＊ 回答してくれたのは 18 名…ちゃんと参加している⼈の 8 割以上でした。概ね好評価だ

ったと思います。 
＊「受講⽣の意欲や⾃主的な学びを引き出す⼯夫をしているか」という部分の評価が他より

低かったです。ディスカッションをたくさんして，みんなから意⾒を求めているので，こ
この評価が他の質問項⽬に対する評価より⾼めだと思っていました。意外。 

＊ 「宿題が役に⽴っているか」という質問についても，他の質問項⽬より評価が低めだっ
たように思います。そうなのかー。 

＊ 回答者の半数（9 名）が 1 週間に 3 時間以上予習復習をしているという結果は，私が担
当する『分⼦⽣物学』や『基礎分⼦⽣物学』よりも⼤きな数字で，とてもうれしいです（み
んなはしんどいかと思いますが）。「毎週 1.5 時間の授業に 3 時間の家庭学習」というのが
「講義科⽬ 2 単位」の⽬安なので…。 

＊ 質問の 10 と 11 は受講⽣⾃⾝に関する質問でしたが，例年どの科⽬でも，受講⽣のみん
なは教員には⽢いけど⾃分⾃⾝には厳しい答えが多いので，これもまあ予想通りの結果
でした。ただ，ちゃんと授業に参加して⾃分の考えを発表している⼈は，きっと授業を受
ける前よりも「考える⼒」とか「論理性」を⾝につけられると思いますよ。 

＊ ⾃由記述にあったように，誰かが出した意⾒に対して，みんなの意⾒を求めるようなデ
ィスカッションは，これから増やしていこうと思いました。 

＊ ⾃由記述では，授業についていける⼈が⼤半なので，初歩的なことを聞きづらいという
意⾒が出ていますが，そんなことはありませんよ。ついていけなくても，意⾒を⾔うこと
を遠慮せず，どんどん⼝を開いてほしいと思っています。 


